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Niederschrift öffentlicher Sitzungsteil 
Sitzung des Ortschaftsrates Wickerode 

 Sitzungstermin: Donnerstag, 30.06.2022 
 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 
 Sitzungsende: 21:15 Uhr 
 Ort, Raum: Ortsteil Wickerode, An der Nasse 20, 

06536 Südharz 

Anwesend sind: 
Herr Alexander Fuhrmann  
Herr Klaus-Dieter Buchholz entschuldigt – anwesend ab 19:20 Uhr 
Herr Jochen Reinicke  
Herr René Volknandt  
Frau Elke Wiesenberg-Möller  
 
 

Anwesend: 
Einwohner OT Wickerode und Gäste: 
Herr R. Kleemann    bis 20:00 Uhr anwesend 
Herr S Jüngling    bis 20:30 Uhr anwesend 
Gemeindebürgermeister Herr Peter Kohl bis 21:00 Uhr anwesend 

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 
1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 

und der Beschlussfähigkeit 
2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 
3 Einwohnerfragestunde 
4 Bestätigung der Sitzungsniederschrift vom 22.02.2022 (öffentlicher 

Sitzungsteil) 
5 Informationen des Ortsbürgermeisters 
6 Anfragen und Anregungen 

Nichtöffentlicher Teil 

 
7 Bestätigung der Sitzungsniederschrift vom 22.02.2022 (nicht öffentlicher 

Sitzungsteil) 
8 Beschlussfassung Änderung zum Grundstückstauschvertrag OT 

Wickerode 
Vorlage: 21-572/2022 

9 Grundstücksangelegenheiten 
10 Anfragen und Anregungen 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 
Einladung und der Beschlussfähigkeit 

 Der Ortsbürgermeister, Herr A. Fuhrmann, eröffnet die Sitzung, stellt die 
Ordnungsmäßigkeit der Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest und 
begrüßt die anwesenden Einwohner sowie den Gemeindebürgermeister. 
Anwesend: 4 Ortschaftsrat Mitglieder, 1 Mitglied entschuldigt 
 

  
  
2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 
 Änderungsanträge zur Tagesordnung wurden nicht gestellt. 

Die Tagesordnung wurde einstimmig bestätigt. 
4 – Ja Stimmen 
 

  
  
3 Einwohnerfragestunde 
  

Als Einwohner waren Herr R. Kleemann und Herr S. Jüngling anwesend. 
 
Herr Kleemann fragte an, ob seitens der Gemeinde Interesse besteht, sein 
Grundstück / seine Parzelle am Deichlos Richtung Questenberg zu 
übernehmen. Er nutzt das Land nicht mehr und hat keine Verwendung. 
Aufgrund der anstehenden Grundstücksreform möchte er dieses gern 
abgeben. Er ist auch bereit es zu verschenken. 
Diesbezüglich will sich der Gemeindebürgermeister Herr Kohl nochmals 
mit Herrn Kleemann unterhalten.  
 
Daraufhin regt die OR Frau E. Wiesenberg-Möller wiederholt an, einen 
Löschwasserteich im Bereich des Deichloses für die Allgemeinheit 
anzulegen. Es sollte an die zukünftig immer heißeren Sommer, die damit 
einhergehende Wasserknappheit sowie an die touristischen Perspektiven 
gedacht werden. Evtl. gibt es hierzu noch Fördermittel, welche beantragt 
werden können. 
 
OR Herr J. Reinecke merkte an, dass in Wickerode das Löschwasser 
bisher noch nie ein Problem war. 
 
Der GMB gab an, die Problematik mit dem Löschwasserteich bzw. die 
Anstauung der Nasse prüfen zu lassen, um Löschwasser für Wickerode 
sicherzustellen. 
Des Weiteren fragte Herr R. Kleemann an, ob der Holzzaun an seinem 
Grundstück zur Straße „Am Armsberg“, welcher in der Verantwortung der 
Gemeinde steht, erneuert werden kann. Dieser ist in die Jahre gekommen, 
verfault und stark porös, weshalb er dringend repariert bzw. erneuert 
werden muss. Fotos anbei.  
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- BITTE 2 FOTOS HOLZZAUN KLEEMANN EINFÜGEN - 
Eine Rückinfo hierzu, seitens der Gemeinde wäre nett. 
 
Der OB Herr A. Fuhrmann informiert bei dieser Gelegenheit, dass der 
Zaun im vorderen Bereich in der Straße „Am Armsberg“ durch die 
Gemeinde errichtet wird.  
 
Die OR Frau E. Wiesenberg-Möller bemerkte hierzu, dass die Überfahrt zu 
ihrem Grundstück und der Garage nach wie vor defekt ist.  
Der OB erklärte, dass das Material bestellt ist und geliefert wurde, die 
Einarbeitung bzw. Reparatur erfolgt zeitnah durch den Bauhof. 
 
 
Herr S. Jüngling, Einwohner von Wickerode und Leiter der FFW 
Wickerode, trug folgendes vor;  
Die Feuerwehr Wickerode hat keinen Feuerwehrraum direkt am 
Gerätehaus, dieser befindet sich im Freizeitzentrum Wickerode. 
Er möchte als Wehrleiter der FFW einen Schlüssel für den 
Feuerwehrraum, da er jederzeit für ihn zugänglich zur Verfügung stehen 
sollte. Er benötigt diesen Raum mindestens einmal im Monat für Sitzungen 
und Schulungen der FFW. Er bitte darum, den Feuerwehrraum 
unentgeltlich zur Verfügung zu stellen und dies auch für die private 
Nutzung aller Kameraden der FFW Wickerode. 
Er bittet um Klärung und Rückinfo. 
 
Als nächstes berichtete Herr S. Jüngling von einem Besuch auf der 
Gemeinde in Roßla, Friedhofsverwaltung. Er bat um den Rückbau der 
Gräber von Gustav Hesse und Ida Melzer. Um diese Gräber kümmert sich 
niemand mehr und die Liegefrist ist bereits seit 2010 abgelaufen. Diese 
Gräber sehen sehr ungepflegt aus. Das Problem brachte er bei Frau 
Schulze an, die sich der Sache jedoch überhaupt nicht annahm. Es fühlt 
sich keiner mehr verantwortlich und er bekam keine Rückinformation. 
Nach drei Wochen sprach Herr S. Jüngling wiederholt auf dem Amt vor. 
Nun bei Frau Kramer, diese hatte keine Weiterleitung bzw. Info über das 
Problem bekommen. Er erklärte ihr alles erneut und hofft nun auf Klärung. 
Er bekam die Zusage, dass der Rückbau über den Bauhof veranlasst wird. 
 
Des Weiteren informierte Herr S. Jüngling, als Funktion des Wehrleiters 
der FFW Wickerode, dass im Jahr 2023 die FFW Wickerode 160 Jahre 
und die Jugendfeuerwehr Wickerode 30 Jahre bestehen. Zu diesem 
Anlass soll im Mai 2023 ein Festwochenende organisiert werden. 
Einladungen werden erfolgen und um Spenden für das Fest wird gebeten. 
Herr S. Jüngling bedankte sich und verließ 20:30 Uhr die Sitzung. 
 

  
  
4 Bestätigung der Sitzungsniederschrift vom 22.02.2022 (öffentlicher 

Sitzungsteil) 
  

Die Sitzungsniederschrift vom 22.02.2022 (öffentlicher Teil) wurde mit  
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4 – Ja Stimmen und 1 – Enthaltung bestätigt. 
  

 
 

 

  
  
5 Informationen des Ortsbürgermeisters 
  

Der Ortsbürgermeister informierte zu folgenden Punkten: 
       

 In der KW 25 fand eine vor Ort Begehung am FZZ Wickerode durch 
das Bauamt, den Bau- & Vergabeausschuss, bezüglich der 
Einsetzung der bewilligten Fördermittel, statt. Die Sanierung der 
Brücke zum FZZ wurde als wichtigste Baumaßnahme eingestuft. 
 

 Im Mai wurden vor dem “Langen Tal“ zwei Eichen gepflanzt. Der 
Heimatverein Wickerode hat noch eine Sitzgruppe gestiftet. Diese 
wird durch den Heimatverein aufgestellt. 
 

 Der Zaun an den Grundstücken „Am Armsberg“ wird durch die 
Gemeinde für die Anwohner, auf Kosten der Gemeinde, errichtet. 
Hierzu erfolgte nun die Zusage. Da hier Gefahr in Verzug ist, bittet 
der OB um dringende, schnelle Erledigung und Beseitigung der 
Gefahrenquelle. 
 

 Die FFW Wickerode hat einen weiteren abschließbaren 
Abstellraum, gegenüber des Gerätehausen bekommen. 

 

 Am 01.07.2022 findet ein Arbeitseinsatz des Heimatvereins 
Wickerode statt. Es sollen die Rosenrabatten, entlang der Straße 
„An der Nasse“, an den Bushaltestellen, die Rosenrabatten an der 
Kirche und das dortige Blumenbeet in Ordnung gebracht werden. 
 

 OR Herr R. Volknandt fragte den OB Herrn A. Fuhrmann, ob der 
Parkplatz bei der Rabatte vor dem Grundstück ehemals Gerd 
Jüngling über die Gemeinde vermietet ist. Da Anwohner dort nicht 
parken dürfen, da der Stellplatz vermietet wäre. Der OB weiß nichts 
von einer Vermietung. Der Stellplatz steht allen Anwohnern 
gleichermaßen zu. Es besteht kein Parkverbot. Wer zuerst da ist, 
kann zuerst parken. Andere Aussagen hat der OB Herr A.Fuhrmann 
auch nie getroffen. 
 

 OB fragte an, die Rosenrabatte vor den Grundstück G. Jüngling 
zurückbauen zu lassen. Die OR Frau E. Wiesenberg-Möller ist 
damit nicht einverstanden und legte ihr Veto ein, ebenso sind die 
anderen OR nicht dafür. Der Bauhof muss die Pflege übernehmen, 
wenn der Gemeindearbeiter es nicht schafft. 

 OR J. Reinecke regt an, mit den Anwohnern bezüglich der Pflege 
der Rosenrabatte zu reden. Es wird dort kostenlos geparkt, daher 
könnte auch jemand die Pflege der Rabatte übernehmen. Die OR 
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fanden diese Anregung sehr gut und der OB hat sich bereit erklärt, 
dies mit den Anwohnern zu besprechen. 
 

 Beleuchtung „Auf der Hütte“ Bushaltestelle ist defekt 
 

 Der Straßenspiegel in der Kurve „An der Nasse“ ist gerissen 
 

 Für die Stühle im FZZ sollen von der Gemeinde Kratzschoner 
gekauft werden, um das Parkett im FZZ nicht noch mehr zu 
beschädigen. 
 

 Die Eisenplatte vor dem Grundstück Bunn/Luft ist immer noch 
defekt 
 

 Der Einlauf in die Nasse des Grundstücks F. Schuster wurde am 
18.05.2022 besichtigt und es wurden keine Beanstandungen 
festgestellt. Es sollen Fotos als Nachweis eingereicht werden, dann 
erfolgt eine erneute Kontrolle. 

 
  
  
6 Anfragen und Anregungen 
 - OR R. Volknandt wies darauf hin, dass erneut Ziegeln vom Dach 

des Hauses von Herrn F. Schuster gefallen sind und nach wie vor 
eine Gefahr von dem Gebäude ausgeht. 
 

- Weiterhin bemängelte er, dass Planungsaufträge vergeben werden 
und vor Ort Treffen stattfanden ohne Information der anderen 
Ortschaftsräte. Die Prioritäten sollten gemeinsam abgestimmt 
werden und nicht im Alleingang entscheiden werden.  

 
- OB Herr A. Fuhrmann gab an, dass als Priorität die Erneuerung der 

Holzbrücke zum Freizeitzentrum sowie die Reparatur des Daches 
vom Pavillon angegeben wurde. 
 

- OR R. Volknandt, fragte den OB Herrn A. Fuhrmann, wer die 
Gemeinde Wickerode am 11.04.2022 bei der Veranstaltung vom 
Biosphärenreservat im Rosarium Sangerhausen vertreten hat. An 
dieser Veranstaltung war unter anderem auch der Staatssekretär 
vor Ort. Es erfolgte auch hier keine Info und keine Rück- oder 
Absprache diesbezüglich mit dem stellvertretenden 
Ortsbürgermeister Herrn R. Volknandt! An der Veranstaltung nahm 
Herr Fred Fuhrmann, welcher nicht im Ortschaftsrat Wickerode ist, 
Teil.  
 

- Ebenso informierte der R. Volknandt, dass eine Veranstaltung in 
Hainrode vom Biosphärenreservat statt fand, an dieser keiner den 
Ort Wickerode vertreten hat, da ebenfalls keine Information 
weitergeleitet wurde und keinerlei Rück- bzw. Absprache erfolgte. 
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- OR Frau E. Wiesenberg Möller stellt den Antrag, dass ab sofort alle 

Einladungen und Termine, die die Ortschaft Wickerode betreffen, 
vom OB an den stellvertretenden Ortsbürgermeister und die OR 
weiterzuleiten sind. Sie bittet dies auch einzuhalten. 
 

- OR R. Volknandt bemängelt die Grünpflege im Ort, der GMB Herr 
P. Kohl, erklärte, dass im Bauhof derzeit 50% im Krankenstand 
sind, eine mögliche Fremdvergabe in Prüfung sei und im Bauhof zu 
wenig Leute zur Verfügung stehen. An einem neuen Konzept für 
den Bauhof wird derzeit gearbeitet. Die Gemeinde hat zurzeit eine 
Haushaltssperre, daher ist zum Bsp. kein Kauf eines Rasenmähers 
möglich.  
 

- GMB Herr P. Kohl, informierte über ein bevorstehendes Projekt 
bezüglich der Queste in Questenberg; Strukturwandel „Queste“, 
diesbezüglich soll ein Arbeitskreis gegründet werden, um die 
Vorbereitung des Antrages auszuarbeiten und das Projekt 
anzuschieben. Er bittet um Initiative aus den Orten und Mithilfe.                       
Es sollen unter anderem in die Gastronomie, den Bau eines Saals, 
eines Museums und in den Ausbau eines Rettungsweges investiert 
werden. 
 

- OB Herr A. Fuhrmann, bat den GMB Herrn P. Kohl, sich den 
Flusslauf im Kreuzungsbereich der Nasse anzusehen. In diesem 
wachsen Sträucher und Bäume, eine Reinigung ist dringend nötig. 
Der UHV Helme ist mehrfach informiert worden, aber es erfolgt 
keine Reaktion. Hier sollte überlegt werden die Presse 
einzubeziehen und über die Öffentlichkeit Druck auszuüben. Fotos 
anbei.  - BITTE 3 FOTOS FLUSSLAUF NASSE EINFÜGEN - 
 

 
 
 
 

 
  
  
Ortsbürgermeister      Protokollantin 

A. Fuhrmann      N. Rieche  
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